



# La Vanguardia.

DIRECTOR.

Francisco Faerron.

ADMINISTRADOR.

Daniel González S.

Cuerpo de Redactores y Cronistas

## AGENTES

San José	Miguel Brenes
Cartago	José Salazar
Heredia	Juan Montero F.
Alajuela	Joaquín Soto
Puntarenas	Arturo Elizondo
Limón	Elizardo Maceo Rizo
Esparta	Francisco J. Alvarado
Grecia	Ricardo Alvarez.
San Ramón	Rafael Rodríguez.
Palmares	Bernardo Sagot
Atenas	J. Carlos Umaña
Nicoya	Jesus T. Vega.
Santa Cruz	Carlos Apestequí
Filadelfia	Juan B. Sierra.
Palmira	J. B. Romero C.
Cañas	Ismael Alvarado
Bagaces	José Ocampo
Las Juntas	Joaquín Arroyo

## HECHO ESCANDALOSO.

Se han confirmado, desgraciadamente, todos los rumores de que dimos cuenta en nuestra edición anterior.

El 14 de los corrientes, como entre siete y ocho de la noche, el señor don Luis Mena y el Jefe 1º del Resguardo de Hacienda se encontraban cenando en la casa de habitación del primero, sita en el barrio de Copalchí de esta jurisdicción, como á una legua dentro del territorio de esta República, cuando fueron sorprendidos por una escolta de cincuenta soldados nicaragüenses, comandados por el Capitán Francisco Tapia, que asaltó de improviso la casa apoderándose de ambos y amenazando con hacer fuego si intentaban resistir. Mena se defendió valientemente con el tenedor y el cuchillo que tenía en las manos, protestando al mismo tiempo encontrarse en su casa y amparado al pabellón de Costa Rica, pero tuvo que ceder ante la superioridad del número y después de haber recibido una herida en la cabeza y otra en el pecho. Ramírez protestó también é hizo presente que él era el Jefe del Resguardo de Hacienda de La Cruz y que se respetara su autoridad, pero la soldadesca de Nicaragua no hizo caso de las palabras de Ramírez y lo amarró junto con Mena y los condujo á la estación militar de Sapó de donde fueron remitidos á Managua.

El rancho en donde se encontraban los tres guardas que acompañaban á Ramírez fué rodeado también por una parte de la escolta que amenazó á los guardas con la muerte si hacían uso de sus armas. Uno de ellos que quiso ocurrir en auxilio de su Jefe fué maltratado por la escolta, y otro de nombre Federico Ramírez, nicaragüense, que tuvo oportunidad, según cuenta el mismo, de ultimar al Jefe de la escolta, quien poseído de un pánico terrible cayó por tres veces en un montón de leña que había en el patio, no se animó á disparar su rifle, quizá por lástima.

Como hemos dicho la escolta nicaragüense se componía de 50 hombres y según parece hacía tres días perma-

neca oculta en la montaña, esperando el aviso de los espías para caer sobre su presa.

Al infortunado amigo Mena no le permitieron llevar pero ni una cobija.

La escolta se llevó dos lámparas y dos rifles de propiedad del señor Mena.

Por quinta vez en tres años fuerzas nicaragüenses se introducen en nuestro territorio, cometiendo desafueros y ejerciendo actos de dominio, sin que hasta la hora se haya pensado seriamente de nuestra parte en exigir reparación de semejantes ofensas.

Copalchí en tres ocasiones, Los Chiles y Peña Blanca, han sentido la planta del invasor y nosotros hemos tenido que presenciar indignados, pero en silencio, los incendios y otras barbaridades cometidas por las tropas zelayistas.

Ya esto es demasiado. Bien está que tengamos nuestro carácter conciliador y que seamos amantes del trabajo; pero antes que todo debemos serlo de nuestra dignidad y no debemos permitir que un vecino desatentado abuse de nuestro natural pacífico y manche y escarnezca el nombre costarricense.

Nuestra bandera debe ser respetada y antes que sin honra preferimos verla hecha girones y manchada, nó por la infamia, sino por la sangre de los buenos hijos de la patria, que prefieren el sacrificio al deshonor.

Cierto es que la guerra sólo deja luto y miseria; pero antes el dolor y la muerte misma, que la ignominia y el descrédito que sobre nosotros hará pesar la impunidad del vandalismo de un Gobierno á la vez torpe y desleal.

A última hora ha sido puesto en libertad y ha legado á nuestro territorio el Jefe del Resguardo don Valerio Ramírez.

Esta satisfacción no es ba tante; queremos también la devolución de Mena, porque el honor no debe recuperarse á medias.

Debemos vindicarnos ante el público extranjero y ante nuestra conciencia, que nos acusaría mañana de haber visto indiferentes piteada nuestra bandera y ultrajada la dignidad nacional.

## RAPIDA.

Cualquiera que no conozca á fondo nuestra prensa de oposición, se imaginará que ésta obedece ó cumple estrictamente el programa de un partido bien organizado y mejor dirigido, del cual es aventajada vocera, y fiel como un perro, en su lucha contra la verdad, contra el orden, contra lo honradez, contra la moral, contra el bien del pueblo, encarnados en el partido que domina actualmente, y contra el cual dirige sus baterías la prensa que nos ocupa.

Quien tal piense, piensa mal, porque no hay tal programa, tal partido, ni tales fines ó ideales políticos, ni tal patriotismo, sino la conversión en negocio ruín del sagrado magisterio del periodismo, explotando al pueblo con mentiras, sandeces y sofismas, calumniando á los de arriba para captarse las simpatías de los de abajo, de los mercaderes expulsados del templo de la cosa pública, por traidores y canallas á la patria, y que con indignación hipócrita

se llaman víctimas del actual orden de cosas, cuando llevan en la frente el anatema de victimarios de la Nación.

De ahí, pues, por qué cualquier destripaterrones, sin más títulos que su ignorancia; sin más bagaje que una atroz charlatanería; y sin más consigna que la de desacreditar al país, sin asco, sin escrúpulo, se sube á las columnas de un periódico, en donde embriagado por el vértigo, injuria, calumnia, miente y escupe contra sus adversarios políticos todo el veneno de sus pasiones.

Estos elementos nocivos como bichos ponzoñosos, son los que hacen imposible la asociación de La Prensa, los que la desacreditan en el exterior y la hunden en el interior: los que sólo le crían dificultades, y hacen nugatorios sus propósitos y los que, á seguir en esos puestos, la sujetarán á la mordaza de la censura previa.

En el año 98 la Prensa, mejor representada, se propuso obtener del Congreso una ley que librara del aforo aduanero, el papel, la tinta, y algunos otros materiales de imprenta y al efecto formuló el proyecto respectivo, que fué bien recibido en la Cámara; pero como los destripaterrones á que nos hemos referido dieron en soltar su charlatanería contra los señores Diputados, éstos, haciéndose el cargo de que si antes de obtener esas franquicias les impropiaban de semejante manera, una vez concedida, la cosa iba á subir de punto, cortaron por lo sano desechando por unanimidad ó una lujosa mayoría el referido proyecto, y quedóse nuestra Prensa con dos palmos de narices.

Pero no solo esta muestra de talento han dado los gitanos de la Prensa á que hacemos referencia sino otras muchas entre las que sobresale la que ocasionó la nueva ley de Imprenta, á la que tanto pánico fingieron tener cuando les conviene eludir una discusión, como ha ocurrido ahora con "El Día" y "El Tiempo", que dejan á Flamenco con la palabra.....! por miedo á la Ley de Imprenta!

Y en verdad que dá vergüenza que un periodista se excuse con el miedo para no cumplir con su deber, porque ello indica que no se dá cuenta del grandioso ministerio á la prensa encomendado ó que padece de una cobardía que lo hace incapaz de un sacrificio generoso en aras de sus ideales, y de ceñir su frente con la aureola de los mártires del pensamiento.

Solo á una prensa incapaz, sin carácter ni entereza puede arredrar una ley de imprenta que fija como máximo de la pena al mayor de los desahogos ó dicitos que puedan descargarse contra los más altos funcionarios del Estado, treinta días de arresto ó su equivalente en multa, mediante la cual se les puede impropiar ampliamente.

¡Cuántas proesas no habría realizado "La Lucha" de la Habana, si en vez del presidio en el Morro, á que fueron destinados por muchos años sus redactores, les hubieran aplicado el arresto ó la multa de nuestra temida ley de Imprenta.

¡Y sin embargo, qué hermosos ejemplos de dignidad, civismo y entereza ha dado al mundo la intrépida boja antillana!

Lo que más provoca nuestra indignación es que tales engendros de periodistas llamen serviles á personas que pueden matarles el hambre, que es el torcedor que hace hablar á esos desgraciados.

## COLABORACION

### QUEMA!

Ya hubo uno que saliera á la palestra en "El Nuevo Siglo" del 16 de los corrientes defendiendo á los empleados públicos opositoristas, á los que chupan é insultan al mismo tiempo; y lo peor es que atacan al Director de este periódico sin tener este señor arte ni parte en lo que hemos escrito en números anteriores sobre este asunto; pues, señores, sepan que el señor Faerron no ha escrito nada ni en favor ni en contra de los VAMPIROS que ALETEAN antes de chupar, que ha sido el que suscribe, y que para ello ha tenido las razones siguientes:

1º En todo país civilizado siempre que hay un cambio de gobierno todos los empleados públicos sin excepción elevan su renuncia, principalmente aquellos que no han estado de acuerdo con los principios proclamados por el partido triunfante. En Estados Unidos es corriente lo anterior y prueba de ello es el hecho de haber puesto su renuncia los Ministros que le sirvieron en su primer período de mando á Mc. Kinley, á pesar de comulgar con sus mismas ideas.

2º Porque un empleado de opinión contraria al Gobierno que sirve está subordinado á él y tiene por fuerza que seguir las ideas políticas que el Jefe del partido dominante proclama, puesto que su gobierno no es más que los principios adoptados puestos en práctica.

3º Que por decoro, delicadeza y vergüenza no debe, aunque pueda, aceptar un puesto en que el empleado esté bajo las órdenes de un Jefe que no siga sus principios y que pueda con su poder humillarlo.

Entendemos bien que la Nación no es una hacienda de ganado pero también hallamos muy natural que cada jefe de partido gobierne con sus partidarios. Esto es práctico en todas las naciones del mundo. Tomamos nuevamente por modelo á los Estados Unidos, porque es costumbre de los de la oposición hacerlo; pues allí gobierna en la actualidad el partido republicano y solo las personas afiliadas á él están empleadas, y no se vé á ningún demócrata aceptar ni pedir un destino público; solo que sean muy.....

Conque ya puede XX ir soltando el HUESITO, si lo tiene, porque como ya hemos dicho.....es de honor.

Liberia, 17 de Diciembre de 1900

CRONISTA I.

## DE CAÑAS DULCES.

Por casualidad vino á mis manos el número 3368 de "La Prensa Libre" del.... del..... ¡si no tiene fecha porque está muy roto, pero.....es de diciembre del corriente año; en ella viene una correspondencia de Liberia, fechada el 17 de Noviembre ppdo. y con la firma "El Corresponsal". En un parrafito aparte dice "Aconsejamos de buena fé á "La Vanguardia" que deje á un lado la nota inconveniente que va tomando,....etc;" pues señores la ruta á que se refiere el Corresponsal y que aconseja no tome este periódico es la de darle por la cabeza á ciertas personas que figuran hoy en la oposición y que ayer nada menos quemaban su incienso en honor del actual Jefe de la Nación.

Por otra parte "La Vanguardia" ha fla-

jelado sin piedad á los empleados públicos que figuran en el partido contrario y que sin embargo se están muy quietecitos en sus puestos sin que les pase por la imaginación la idea de renunciar. Esto no le ha gustado al señor Corresponsal, porque él entra sin género de duda en el número de los que CHUPAN sin piedad el Presupuesto.

¡Ay, señores, si se ven cosas en este mundo... que lo dejan á uno tamaño... Yo, huyendo de ellas he resuelto morir en este apartado rincón, sin dejar por eso de soltar una que otra verdad de cuando en cuando, por que hay cosas que PUEDEN.

D.

Cañas Dulces, 19 de diciembre de 1900.

## TEMBLORES.

El día 21 de junio del corriente año no presentaba aspecto alguno que pudiera llamar la atención. Apenas era un día de invierno que en veces se oscurecía y en veces se veía despejado. Al principiar la tarde no se notaba ni amagos de fuertes lluvias ni absoluta falta de éstas; era, pues, un día común de nuestra estación lluviosa.

A las tres y media de la tarde, próximamente, cuando nadie pensaba en ser sorprendido por uno de esos fenómenos que han producido tantas víctimas en todos los hemisferios, se dejó sentir un fuerte temblor cuya duración fué de 75" según datos obtenidos en el Instituto Físico de San José y que aquí se calculó en 60", de movimiento oscilatorio y trepidatorio, como materialmente pudo observarse.

Como era natural el pánico se apoderó de todos los habitantes de esta población y nadie permanecía dentro de las habitaciones, y más porque desde las cuatro hasta las nueve de la noche se sintieron cuatro movimientos más cuya duración menor fué calculada en 10".

A las cuatro de la mañana se volvió á sentir otro movimiento.

El primer temblor causó grandes daños, especialmente en el templo al que le botó las torres, le mutiló las paredes y las pinturas que éstas tenían en su interior.

Poco antes de este temblor se oyó un ruido bastante sordo que venía del lado Sur, y pasado el movimiento se sintió un viento frío que venía del mismo lado.

Los mismos fenómenos del ruido y del viento se repitieron en los cuatro temblores que sucedieron al primero. Esta circunstancia hace presumir que la causa de esos temblores y de los demás que se han venido sintiendo, no está lejos de esta villa y que se halla al Sur.

A aquellos fenómenos debo agregar los hechos de que en las montañas que distan desde dos hasta cuatro leguas próximamente de esta población, del mismo lado Sur, se hallan grandes rajadoras, algunas de más de una vara de ancho, las cuales no existían antes de los temblores de que vengo hablando; además el curso de los ríos Diríá y Enmedio, cuyo nacimiento está en las mismas montañas, fué obstruido en su cabecera á causa de los grandes derrumbamientos que ocasionó el primer temblor.

Desde el 21 de junio citado hasta la fecha se han sentido más de cien temblores; y por ello no es de extrañar que se cumpla el vaticinio del Dr. Henrici.

Ojalá el señor Gobernador ordenara á la autoridad política de este lugar que pasara á examinar esas montañas del Sur, para que le informe acerca de lo nota-

ble que en ellas encuentre en relación con los fenómenos de que hablo.

Mientras tanto, espere resignadamente el cumplimiento de la fatídica profecía del Doctor polaco!

Santa Cruz, 29 de noviembre de 1900.

CLETO BÓNILLA.

## COMUNICADOS.

### CANTON DE CARRILLO.

#### EN LA BRECHA.

Vamos, también nosotros, por última vez, á ocuparnos del asunto "revistas militares" que, en mala hora, tocó esos resortes el "Abanderado Franjolín" quien á despecho de su incorruptible y nunca ponderada *excelsitud* desbarra inconscientemente como un atolondrado, dando "palos de ciego" á diestra y siniestra.....

Cuán lejos estábamos nosotros, de saber que nos encontrábamos tan inmediatos al insigne Monarca del Idioma Castellano (Cervantes) cuán lejos, repetimos, se hallaba nuestro pensamiento, de estar cometiendo el imperdonable error de contradecir y reprobar las erróneas metáforas del proceloso y nuevo Gaon, que vive para nuestro mal, en Filadelfia.....

Sin embargo, creemos necesario, por nuestra parte, una explicación á las personas de orden (que no comulgan con ruedas de molino) sobre la estúpida y sin gracia censura que nos dirige en "El Nuevo Siglo" n.º 42 del 18 de los corrientes, el "célebre autor de Pepita Jiménez (sic) y miembro de la Universidad Científica de París" (de veras?) el esternópago Franjolín.

Mucho nos consuela que, éste "sublime Erasmo" haya aceptado el legítimo calificativo de *extranjero!* pues, no de otra manera, podríamos haberle dado tan certero y amargo mentís, como lo hicimos en nuestra anterior correspondencia.

El escribidor de marras, en son de burla, y burla in objeto, pretende corregirnos con énfasis de gran Doctor, y defenderse *aunque inútilmente*, tergiversando por completo, el sentido correcto del artículo que publicamos, hace algunos días, en la popular y simpática "Vanguardia", sin acatar ni respetar siquiera, la puntuación, ni el orden en que estan escritos ciertos nombres y palabras. Para este *Creso científico*, las "Advertencias Preliminares" de Mantilla y el "Diccionario Ortográfico" de Marroquín, no tienen mérito ni valor alguno.

Valiente manera de criticar!!..... Qué oírá de esto el célebre crítico Centroamericano, "El Moro Muza"?... *que tiene en Filadelfia un rival temible;* y Perez Galdós, Larra, Selgas y otros tantos *cerros españoles!*..... que Franjolín *es el primer campeón de nuestra Lengua; que es un competidor audaz, sublime, admirable, ventajoso.*....

Pobre estaferno! qué sarcasmo! qué competencia tan original!!

No es extraño para nosotros, que ese académico, aprecie y considere las definiciones de nuestro *articulacho*

(como él dice) á su antojo, modo y manera; y que nos dé lecciones de Gramática y Geografía, (quedándose sin ellas) que personas competentes é imparciales, nos harán justicia, apreciando en su verdadero sentido, lo que por medio de la Prensa hemos dicho ya.

Entiéndase bien, que la ciencia, el talento y la inteligencia, no son un artículo ó mercancía, que puede monopolizarse al rudo capricho de un mercenario, de algún *Patán* ó Mercader (Esto créese sin duda Franjolín.)

A propósito de esta discusión, bueno es decir: que felizmente se halla al frente de la Administración militar el respetable y ameritado caballero don Dámaso Centeno, Gobernador y Comandante de esta Provincia; y nadie mejor que él conoce la disciplina que necesita la tropa de este Cantón; y en él confiamos para que, en honor á la Justicia y Ley que nos favorece, desprecie como se debe, las pecaminosas pretensiones de ese nuevo y falso "Cicerón."

Este distrito es más grande que los otros que forman el Cantón; y encontrándose Palmira y Belén, á muy corta distancia, nada más natural y razonable que aquellos soldados revistasen en esta Plaza, uniéndose á más de otras circunstancias provechosas para todos, las relaciones, simpatías y buena armonía que existen entre nosotros y aquellos honrados vecinos. Esperamos.....

Vamos á terminar; pero antes, como principio lógico de esta controversia, le diremos á nuestro oficioso crítico: que se olvidó (al darnos lecciones de Geografía) que la Araucania es habitada por una horda de indios salvajes; y que, á pesar de los esfuerzos de conquista hechos por los gobiernos de Chile, no han podido someterlos totalmente á la civilización de aquella República modelo.

Conste, que no somos ni pretendemos ser académicos, ni filósofos de "nuevo cuño" pero sí sabemos decir y sostener la verdad en todas sus manifestaciones, aunque nos encontremos frente á frente, con la terrífica Guillotina y la espada de Dámocles sobre nuestras cabezas.

Nuestros cargos quedan en pie.

Ojalá que esas *personas* que no les importa un ardite el bienestar de estos incipientes pueblos, no se entrometieran á inculcarles (á sus moradores) ideas viciosas que traen por consecuencia lógica, el contagio corruptor de la moral, el escándalo, la revuelta y el sorden público.

Ocurramos á la autoridad, único medio de poner coto á semejante demoralización....

Sardinal, noviembre 26 de 1900.

UNOS SOLDADOS.

## NOTAS

SE nos dice que las señoritas maestras de la Escuela de niñas de esta ciudad piensan levantar una suscripción voluntaria entre los vecinos con el objeto de pedir un piano para la

clase de canto de ambas escuelas.

Magnífica idea es esta y por eso no vacilamos en ofrecerles todo nuestro apoyo.

GASPAR Fix ha estado en estos días un tanto nervioso por una visita importuna que recibió en su retiro de Santa Inés, y por esto no nos dió nada para este número. En el próximo seguirán los Rayos X.

—o—

INCONVENIENTES no previstos nos han obligado á retirar la publicación del presente número.

Presentamos excusa á nuestros abonados.

Hoy terminan los exámenes de fin de curso en las escuelas de esta provincia.

En el próximo número trataremos con más extensión de esta importante materia; por el momento nos complace felicitar á los abnegados padres intelectuales de nuestra juventud, por el éxito alcanzado en estos ejercicios, en que se condensa y aprecia la labor de todo el año.

EL señor Valerio Ramírez, Jefe primero del Resguardo de La Cruz y ex-huesped forzoso del Gobierno de Nicaragua, ha vuelto á hacerse cargo de su destino.

Como de la relación que dejamos hecha del suceso que motivó su improvisada visita al país de los lagos, se desprende que tanto él como sus subalternos no cumplieron con su deber, creemos indispensable y prudencial que se les remueva de su puesto.

EL señor padre de la apreciable matrona doña Blanca de..., falleció en Barcelona en..., su familia; por tan sensible desgracia, pedimos á los esposos Nobo nuestro más sincero pésame.

HEMOS recibido en el número de *El Esfuerzo*, la publicación biseminal de variedades, fundada por la señora don Hermógenes..., y que se publica bajo la dirección del señor Carlos García. Le deseamos larga vida al nuevo colega y con gusto correspondemos al cargo.

CORRESPONDENCIA DEL ADMOR.

Señores Agentes de Cañas, Bagaces y Filadelfia.

Recibí fondos de..., pronto enviaré los recibos correspondientes.

Señor don F. ...

... José.

Se acepta... Nuestro recomendad... entregará lista de suscritores; estimando los fines conceptos de su...

TIPOGRAFIA DE "LIBERIA."

Salidas de Correos

Lunes	á las	10 a. m.	para	Nicaragua
Lunes	—	1 p. m.	—	San José vía Ballena
Lunes y jueves	—	1 p. m.	—	Santa Cruz y Nicoya
Miércoles	—	1 p. m.	—	San José vía Bebedero
Jueves	—	10 a. m.	—	Nicaragua
Jueves	—	1 p. m.	—	San José vía Ballena
Lunes y jueves	—	1 p. m.	—	Filadelfia y Sardinal
Miércoles	—	1 p. m.	—	Bagaces y Cañas

# Al Comercio de SAN JOSE

Deseosos de poner al corriente á nuestros comerciantes de las mercaderías ultimamente importadas por las casas de comercio de San José, con que tienen negociaciones mercantiles, y de sus últimos precios; y teniendo esta hoja gran circulación en la provincia, hemos resuelto publicarles los avisos con que nos favorezcan á precios sumamente baratos. No hay que olvidar que los avisos dan más clientes que los agentes viajeros.

## RESERVADO PARA

LA BOTICA LA FLOR DE LIS

PROPIETARIO: JOSE OCAMPO.—BAGACES, GUANACASTE.

## CONTRA INCENDIO

### AL COMERCIO Y AL PUBLICO

A fin de mejorar la manufactura de los afamados y conocidos puros elaborados en "LA LIBERIANA" de don Juan Casas, este señor ha hecho un pedido de buenas pureras al Salvador, las que pronto llegarán.

Con motivo del cambio monetario "La Liberiana" ha reducido sus precios, siendo los actuales sin competencia, y los puros á gusto del consumidor.

Bien por los consumidores de "La Liberiana" y bien por su propietario quien se propone satisfacer el gusto más delicado.

### Los Boers en Liberia.

Con motivo de que los ingleses les han arrebatado sus hogares, los pobres boers se han trasladado á esta ciudad buscando el conocido establecimiento de don RUDECINDO MONTIEL, quien como siempre ofrece al público toda clase de víveres á los precios más BARATOS que en cualquiera otra parte. Se avisa que teniendo que trasladarse á Puntarenas espera allá las órdenes de su numerosa clientela, quedando su hermano al cuidado de su establecimiento.

SE ALQUILA UNA PIEZA CÓMODA.

## AVISO

Habiendo comprado el Taller de Zapatería de don Manuel Pastrana, ofrezco al público y en particular á mi numerosa clientela puntualidad y esmero en toda obra que se me encomiende, pues cuento con un buen surtido de becerros y demás materiales de lujo.

**PRECIOS SIN COMPETENCIA**

Liberia, 1º de noviembre de 1900.

ANTONIO CENTENO.

## EN LA TIPOGRAFIA

de "LIBERIA",

SE HACE CON ASEYO y prontitud

TODA CLASE DE TRABAJOS COMO PERIODICOS,

HOJAS SUELTAS TARJETAS DE VISITA

invitaciones para bailes

Y ENTIERROS, PROGRAMAS DE BAILE & c & c

SE CUENTA CON UN REGULAR SURTIDO DE PAPEL Y

CARTULINAS.

PRECIOS BAJOS.

# Disponible.

## Federico Sobrado

L I B E R I A

En este establecimiento se encuentra de venta un completo surtido de comestibles y abarrotes cuyos precios son sin competencia, motivado á que todas las mercaderías se importan directamente de los principales mercados de Europa.

Nada digo de los tejidos, puesto que el surtido es tan extenso y de tan buen gusto que puede llenar los deseos de cualquiera.

De la cantina, es pálido cuanto pueda decir, pues en ella se encuentran los más deliciosos licores, generosos vinos y frescas conservas; con el deseo de fomentar mi selecta clientela todo es legítimo y nada de adulteración.

**ESTA CASA COMPRA HULE Y TODA CLASE DE CUEROS**

Ruego á todos que visiten por gusto mis establecimientos y quedarán convencidos y satisfechos de la veracidad de ellos.

TIPOGRAFIA DE LIBERIA.